

COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

26 avril 2011

Sciences de la vie, de la santé et de l'énergie Lancement d'un projet de Campus universitaire à Sion

(IVS).- Le canton du Valais, la ville de Sion et Debiopharm Group™ s'associent pour lancer un projet ambitieux, visionnaire et rassembleur. Ce projet de Campus universitaire veut rassembler sur un site sédunois les domaines Santé (soins infirmiers, physiothérapie) et Sciences de l'ingénieur (systèmes industriels et technologies du vivant) de la HES-SO Valais. A terme, ce Campus devrait héberger d'autres acteurs de la recherche ainsi que des laboratoires de l'administration cantonale. Il entend faciliter l'implantation en Valais d'entreprises actives dans les domaines concernés.

Plus de 1'000 étudiants et chercheurs pourraient animer et travailler sur le Campus

Ce projet de campus veut créer un lieu qui réunisse la formation, la recherche institutionnelle (HES), clinique (institutions sanitaires et socio-sanitaires) et industrielle (entreprises). Ce lieu serait structuré et organisé de façon à constituer un cadre stimulant la réflexion, la créativité et l'innovation. Un lieu où étudiants, professeurs, chercheurs et entrepreneurs pourraient se côtoyer, échanger, capter et exploiter les derniers résultats de la recherche. Un lieu où seraient créés des produits innovants et - par voie de conséquence - des emplois.

Ce projet illustre donc la détermination des initiants de faire du Valais une région dynamique, attractive et compétitive, tout en créant des emplois à plus forte valeur ajoutée :

- le projet Campus est **ambitieux** parce qu'il devrait devenir l'un des fers de lance du développement économique cantonal dans les secteurs des sciences de la vie, de la santé, de l'énergie et des cleantech ;
- le projet Campus est **visionnaire** parce que l'on ne trouve nulle part ailleurs en Suisse, à notre connaissance, un espace qui réunirait ingénieurs, chimistes, biotechnologues et professionnels de la santé et des soins ;
- le projet Campus est **rassembleur** car il regroupe sur un site les domaines santé et sciences de l'ingénieur, aujourd'hui dispersés dans le canton. Il rassemble les acteurs du monde de la recherche et de l'entreprise et s'appuie sur la stratégie cantonale The Ark.

Le Gouvernement valaisan a confié le travail de réalisation de ce projet à un groupe de travail constitué de représentants de l'Etat, de la ville de Sion et de Debiopharm Group™. Dit groupe de travail est actif depuis février 2010. Ce partenariat est essentiel à la réalisation du projet :

- l'Etat du Valais est concerné par le développement de la HES-SO Valais pour les aspects de formation, de recherche et d'innovation ;
- la ville de Sion est la commune du site de la HES-SO Valais dans le domaine de l'ingénierie et des soins infirmiers ;
- Debiopharm Group™ est un partenaire stratégique pour le développement des activités de recherche de la HES-SO Valais dans le domaine de la santé. Il s'impliquera financièrement dans la construction de la maison des étudiants et de celle de l'innovation, plus particulièrement avec Debio Recherche Pharmaceutique (R.P.), la structure de Debiopharm Group™ basée à Martigny, qui installera une antenne de recherche sur le futur Campus.

« Nous sommes extrêmement heureux que ce projet qui nous tient tant à cœur démarre, et nous remercions le Conseil d'Etat du Canton du Valais et la Commune de Sion pour leurs actions respectives qui illustrent parfaitement comment les secteurs public et privé peuvent coopérer de manière constructive » déclare le Docteur **Rolland-Yves Mauvernay**, président et fondateur de Debiopharm. *« Le regroupement de tous les domaines convergents, en termes d'activité, sur un même site permettra de générer de nouvelles idées et d'aller encore plus loin, en mettant le patient au cœur des préoccupations de la recherche pharmaceutique. La HES-SO Valais est un moteur crucial pour le développement de Sion-Campus, ainsi qu'un partenaire important pour Debiopharm. Continuer cette collaboration au cœur d'un Campus santé présente un grand intérêt pour nous ».*

Pour sa part, le conseiller d'Etat **Jean-Michel Cina**, en charge du développement économique et à ce titre du projet The Ark, relève l'inscription du projet de campus dans la philosophie poursuivie depuis plusieurs années. En effet, The Ark a été pensé comme un outil majeur de développement économique visant à mettre en réseau les compétences économiques et celles des instituts de recherche. Dans cet esprit, le lien qui doit être fait entre le campus et The Ark correspond à cette volonté de concentrer les forces afin de contribuer à améliorer la création de valeur ajoutée en Valais : *« Le partenariat public-privé envisagé pour ce projet symbolise la complémentarité entre économie privée et action publique pour le développement économique de notre canton. La concentration de The Ark sur des domaines d'activité spécifiques au Valais, matérialisés sur le campus, trouve ici une forme d'aboutissement ».*

Le conseiller d'Etat **Claude Roch**, en charge de la HES-SO Valais, fait remarquer que plus que jamais, les HES cantonales évoluent dans un contexte hautement compétitif. Il s'agit donc d'être visible et de plus en plus performant en attirant les meilleurs étudiants, les meilleurs professeurs et les meilleurs chercheurs.

Le campus constituera à ses yeux un élément précieux pour atteindre cet objectif ambitieux. *« Je me réjouis qu'une entreprise telle que Debiopharm s'engage aux côtés du canton du Valais et de la ville de Sion dans ce projet d'avenir et note avec grande satisfaction que la HES constitue, pour ce fleuron industriel des sciences de la vie, un partenaire important pour son développement. En visant l'excellence dans la formation supérieure et la recherche, ce projet renforce considérablement la mise en place de « Valais-Université » avec l'objectif de dynamiser et de mettre en valeur les institutions tertiaires du Valais »* déclare Claude Roch.

Selon **Marcel Maurer**, président de Sion : *« La Ville de Sion mise sur une attractivité durable et souhaite regrouper sur un même site les activités de formation, de recherche, d'éclosion et de développement d'entreprises à haute valeur ajoutée. Un travail important est en cours actuellement, notamment dans le cadre du projet d'agglomération, en termes d'aménagement du territoire, de plan d'aménagement de zone, de concept général de mobilité. L'intégration de cette réflexion fondamentale et stratégique est une occasion unique pour la Ville de Sion et sa région. Le projet campus constitue une chance et un défi très motivants pour l'ensemble des acteurs publics et privés ».*

La construction du Campus est un projet de très grande envergure. Le Gouvernement valaisan, la Ville de Sion et Debiopharm Group attachent beaucoup d'importance à l'information donnée sur ce projet à toutes ses étapes de concrétisation. Les trois partenaires continueront d'informer la presse et la population au fur et à mesure de l'avancement du projet.

Contacts

Ville de Sion : Marcel Maurer - président - 027 324 11 22 - 079 221 13 92

Debiopharm Group: Bertrand Ducrey - CEO - 027 721 79 00 – 027 721 79 75

Etat du Valais : Jean-Claude Villettaz - conseiller Recherche & Innovation - 027 606 86 00 - 079 262 44 12